

とです。只納豆はやはり風味ですね……。臭いかいみて、やはり豆くさいとか、何となく甘い感じの豆くさい感じのやつがおいしいと思います。アンモニア臭いのは日が相当たっているんだとお考えいただければよろしいかと思ます。その他にエゴ、トコロ天と、皆さん方の中では一応健康食品ということで名前が通っていますが、スーパーさんの側に言わせると、一番目玉商品のはたきやすい商品ということで、まあ儲けのない商売として筆頭じゃないかと思うんですが……。私ら豆腐屋さんというのは全国で25,000軒位でしょうか、新潟県では600軒位と思います。コンニャク屋は全国で約3,000軒、新潟県で約90軒位です。納豆屋さんは全国で約900軒で新潟県で約40軒ございまして、新潟県だけの総売上げを含めましても100億円ないと思います。それほどまあ小さい企業でございまして、皆さん方のお仲間入りするような身分でございませぬのですが、縁ありましてこういうふうになりましたが、この中で私が一番年長者でございまして、皆さん方と歩調を合わせるということは非常に至難の技でございまして、もう歯もガタガタ致しまして、えーそれとまた、皆さん方みたいに、今井先生じゃないけども、何とかの朝立ちというようなことをおっしゃっていなさるけども、私はもうあすはお立ちかの方でございまして……。(爆笑) まあそういう訳で皆さん方の後につづいてゆくのがやっとなでございまして、まあ一ひとつよろしくご配慮の程を……。老人はやっぱりいたわって貰わないと……。よろしくお願ひしとうございませぬ。

次週例会： 4月19日 卓話 三条南RC情報委員長 田中正佐久君  
次々週例会： 4月26日



# 三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS — UNITED IN SERVICE —  
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン — 奉仕に結束 — 平和に献身  
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日  
1988. 4 . 12  
累計 No 69  
当年 No 39

会長/樋口金占  
幹事/平松利朗  
SAA/芦田義重

例会日/火曜日 PM12:30~1:30  
例会場/三条ロイヤルホテル ☎34-8111  
事務局/三条市西四日町3-13-25  
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 「家業と私」 粉川昭蔵君

出 席： 本日の出席 38名中30名

先週の出席率 38名中32名 84.21%

先週のメークアップ： 4月11日 三条南RCへ 平松利朗君 石川勝行君 加藤実君 河井増雄君  
落合益夫君

ヴィジター： 三条RCより 岩井和夫君 五十嵐昭一君 佐久間洋一君

三条南RCより 葦沢喜一郎君 田辺吉洋君

会長挨拶： 樋口金占会長

69回の例会をさせていただきます。4月の第2週、今日の天気も何か花曇りといえますか、ちょっと寒いような天気でございます。梅の花も三分咲きということで、仲々気候も良くなりました。10日には瀬戸大橋も開通して、段々便利な世の中になって来ており大変結構な時勢でございます。私も新旧交替の時期に近づいております。あと2ヶ月余りで次年度の皆さんにお渡しするのを、一日千秋の思いで、指折り数えて待っている次第でございます。本日は三条クラブから岩井先生はじめ、佐久間さん、五十嵐さん、南クラブからは、葦沢さん、田辺さん、よくいらしゃいました。どうぞごゆっくりお越しの程お願い致します。就任当時は飯の味も云々ということをお教えされましたが、今だもって味が半分しか解からない現在でございます。いつまでたっても本当に何を挨拶したらいいのか……。別に気にする訳ではございませんが、こんな私でございますので、残る2ヶ月余りを何とか一つ各委員会の皆さんには活発な意見その他提案をしていただきたいなあ……。と思っておりますので何分よろしくお願ひ致しとうございませぬ。ここに安藤ガバナーからの手紙を頂戴しておりますので、一応かいつまんでお話し申し上げます。女子会員の入会のことだと思いますが、1989年規定審議に於て、R・I理事会はクラブ会員組織に関する定款、細則の規定から、男子という文字は取り除かれるのじゃないかと思ます。更にそれについてR・I事務総長は、同じように女子会員の提案を意図しているクラブは、R・I理事会とともに共同提案者となる事を提唱

します、つきましては貴クラブにおかれて女子会員が入会可能となるような制定案の提出を希望される場合は、R・I事務総長迄、必要書類を提出して下さい。ということで、以前から女性の入会が問題になっておりますけれども、いよいよ具体的に日本に於ても、もし女性が入会希望されるようでしたら、書類を出してほしい、ということでございます。一応報告申し上げて、挨拶に換えさせていただきます。

幹事報告： 今井副幹事

◇地区ガバナーより「ロータリー平和会議」への協力金を拠出しようという申し合わせがきています。

◇吉田RC例会変更（毎水曜日）

4月15日(金) PM12.30~1.30 吉田町産業会館

4月22日(金) PM6.00より 吉田町橋畔楼（3クラブ合同観桜会）

ニコニコBOX：

目黒宣行君 三月下旬から二女が肺炎でねこんでおりましたが、ようやく少し元気になってまいりました。私以外の家族全員がカゼでダウンしており、欠席がつづいて申しわけありませんでした。

中條耕二君 粉川さん、三度目の正直、本日はご苦労様です。楽しみにしています。

笹原勝治君 春の珍事、中2になる長男が朝6時に起きジョギングをはじめました。

鈴木英友君 スマイルBOXの御協力をお願いいたします。又粉川さん2週間分の卓話ご期待いたします。

阿部誠一郎君 粉川さんの卓話を期待しております。

米山奨学：

米山忠俊君 長男が中学に入学致しました。

淵岡茂君 いとこが大学合格した記念に。

卓話： 粉川昭蔵君



ロータリーの卓話とかいうものは何だろうということで調べてみましたら、非常に秀れたお話し、だというふうに出ておりました。非常に秀れたお話しということになると、落語とか、講談とか、お寺様の説教とかが卓話ということになるのではないかと思います……。私共が小学校の時、修身という時間がございまして、いつも校長先生が出て来て非常にすばらしいお話をなさる訳でございますが、その話を聞いていると自然に眠くなりまして、あれが卓話ということになれば、今日の私の話は卓話ということになると思いますので、よろしく

一つおネンネしながらでも聞いていただきたいと思います。えー家業、今時家業なんていうと皆様方から聞いても時代遅れじゃないかと思えますけれども、私これで三代でございますので、相変らずやっているということで家業とつけさせていただきます。えー私の孫じいちゃんが長岡から丸吉さんの前の丸山屋へ奉公致しまして、年が開けて自分でやりましたんですけれども、あの当時の乾物、塩乾物というのは、盆暮れ勘定だったらいいもので、とても資本のない人間はついていけないんだと、こういうことで日銭の入る商売はないかということで始めたのが豆腐屋でございます。裏館の正覚寺前あたりで最初開業しまして、その後縁ありまして、今の魚長さんの前、今駐車場をしておりますが、そこに移りました。当時のことでございますので石臼に豆をチョコチョコ入れながらひいていったんだと思います。非常に能率のあがらないことをやっていたんじゃないかと思えますが、それで孫じいちゃんが東京へ出向きまして、機械を入れよう、動力を入れようということで行ったんだそうございまして、大正5年に県知事が電動機の設置許可を出しているんですよ、で大正7年と11年に変更をしているんですわ。ところがその変更まで県知事の許可が要ったということで、あの当時電気を入れるのは大変な問題だったんだなーと云うふうな感じでございます。もちろんその当時のことでございますので、県内でもトップじゃなかったんだかと思っております。寺町から今の北新保の方へ移りましたのが、昭和51年でございます。今私の所の取り扱い商品といたしますのが、ご存知の通り、豆腐、これも絹濾しと木綿、木綿と書いてありますが、大体この辺はソフト豆腐でございますので、絹濾しとソフトという、それも大体、大、中、小とございます。その他油揚げ、これも大中小とございます。豆腐というのはその日作ってその日早いうちに食べてしまえば一番おいしいんですけども、段々水晒して行くに従って、風味が逃げて行く、ということで、どれがおいしいということになると私にもわかりません。只やわらかい、固いがございますんで、やわらかいのが好きなの所へ固いのをやるとやっぱりお小言を食いますし、固いのを好きな人の所へやわらかいのをやると、何だコノヤロー、箸にもかからんんじゃないか、ということでもこれもお小言を食うような訳でございます。でまあ油揚げも皆さん普通ですと、鮭とか“おみをつけ”の中へ入れると思いますが、この前平安閣である人の祝賀会がありまして、頂度お鮭が outcome 出まして、で、稲荷がありましたんで、やっぱり商売柄バクつきます、と、その非常に皮と中味の違和感がないんですよ。あれー、これはたいした油揚げだ、ということでもこの油揚げかということも帰って調べましたら、有難いことにうちの油揚げでございますんで、（拍手）いやそれほど自分の商売でございますんで神経を使っているんでございます。（笑い）まあその他に納豆がございまして。私はあまり納豆は好きじゃありませんで、食ったことはありませんで、（笑い）いやほん

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役

中期国債ファンド

新和証券

三条営業所

電話 (0256) 34-2151 (代表)  
FAX (0256) 35-5445